



Rathaus, Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62  
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch  
www.regierungsrat.bs.ch

Eidg. Justiz- und Polizeidepartement EJPD

per E-Mail an:  
*vernehmlassungSBRE@sem.admin.ch*

Basel, 26. September 2023

### **Regierungsratsbeschluss vom 26. September 2023**

#### **Vernehmlassung zur Verordnungsänderung (VWAL) zur kurzfristigen Festhaltung und zur finanziellen Unterstützung von kantonalen Ausreisezentren durch den Bund; Stellungnahme des Kantons Basel-Stadt**

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 21. Juni 2023 haben Sie uns die Vernehmlassungsunterlagen zum im Betreff erwähnten Geschäft zukommen lassen.

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme und teilen Ihnen mit, dass der Kanton Basel-Stadt die Konkretisierung in der VWAL grundsätzlich begrüsst, auch wenn unser Kanton aktuell keinen Bedarf an einem entsprechenden Ausreisezentrum hat. Wir erachten es jedoch als angezeigt, dass der mit 100 Franken bezifferte Bundesbetrag als feste Tagespauschale und nicht lediglich als möglicher Maximalbetrag in der Verordnung verankert wird. Es ist davon auszugehen, dass die Unterbringungskosten (Vollkosten) der betroffenen Kantone in Anbetracht der im erläuternden Bericht dargestellten Anforderungen den Betrag von 100 Franken regelmässig übersteigen werden. Auch wenn der Bundesbeitrag von Gesetzes wegen nicht auf eine vollständige Entschädigung ausgerichtet ist, muss bei dessen Bemessung berücksichtigt werden, dass die Grenzkantone eine Sonderlast für die gesamte Schweiz tragen. Es ist im Interesse des gesamten Landes, dass sie ihre Aufgabe gemäss Ausländer- und Integrationsgesetz bestmöglich erfüllen. Soll der Finanzierungsbeitrag effektiv als Anreiz und Unterstützung dienen, bedarf es eines angemessenen Betrages, der für die Grenzkantone auch verlässlich abrufbar ist, wenn sie die Anforderungen des Bundes erfüllen.

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Für Rückfragen steht Ihnen Herr Michel Girard, Leiter des Migrationsamts Basel-Stadt (elektronisch über [michel.girard@jsd.bs.ch](mailto:michel.girard@jsd.bs.ch)) gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans  
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatschreiberin